

Laisse ALLER mon peuple

RESSOURCE POUR LA JEUNESSE

Rédigée par la **Capitaine Sammy Millar**
Territoire de Nouvelle-Zélande,
Fidji, Tonga et Samoa

THÈME: Dieu a créé tous les peuples pour qu'ils soient libres – pour qu'ils passent des ténèbres à la lumière. « Après cela »

Moïse et Aaron se rendirent auprès du pharaon et lui dirent :
"Voici ce que dit l'Éternel, le Dieu d'Israël : 'Laisse aller mon peuple pour qu'il célèbre une fête en mon honneur dans le désert.'"» (Exode 5:1 (*Bible du Semeur*))

INTRODUCTION

49,6 million. C'est le nombre de personnes qui, selon les estimations, vivent aujourd'hui dans l'esclavage moderne.

49,6 millions de personnes sont privées de leur liberté et sont traitées comme des biens.

49,6 millions de personnes sont maltraitées, blessées et exploitées à des fins lucratives. 49,6 millions de personnes, dont certaines ont le même âge que vous ou sont plus jeunes.

49,6 millions de personnes aimées par le Créateur de l'Univers.

49,6 millions de personnes qui ont le droit d'être libres.

Lorsque nous pensons au nombre estimé de personnes réduites en esclavage aujourd'hui, nous pouvons nous sentir dépassés. Il peut nous sembler que cette tragédie est trop grande pour que nous puissions faire quoi que ce soit d'important. Mais la bonne nouvelle aujourd'hui, c'est que Jésus est venu libérer les opprimés et qu'en tant que disciples, nous pouvons nous associer à lui dans la lutte pour la liberté. Nous pouvons nous joindre à lui pour combattre l'injustice que représente l'esclavage moderne.



QU'EST-CE QUE L'ESCLAVAGE MODERNE ?

L'esclavage moderne est un terme qui décrit l'exploitation de personnes à des fins lucratives. Les personnes qui vivent l'esclavage moderne sont souvent piégées ou échangées pour se retrouver dans cette situation. Elles ne sont pas libres de refuser ou de partir en raison des menaces, des abus, de la coercition et de la tromperie. L'esclavage moderne est un terme générique qui englobe le travail forcé, le mariage forcé, la traite des êtres humains, la vente d'enfants, l'exploitation sexuelle, la servitude pour dettes et le trafic d'organes. Essentiellement, les personnes victimes de l'esclavage moderne sont privées de leur liberté.

Phil avait 12 ans lorsque la police est entrée dans l'endroit où il vivait avec un groupe d'autres personnes. Il avait quitté son pays d'origine, une île du Pacifique, pour se rendre en Nouvelle-Zélande. On avait dit à sa famille qu'en Nouvelle-Zélande, il recevrait une excellente éducation et irait dans une excellente école. Lorsque Phil est arrivé en Nouvelle-Zélande, il a été contraint de cueillir des fruits dans les vergers et de travailler pour l'homme avec lequel il vivait : il n'avait pas le droit de contacter sa famille restée au pays et il n'avait pas le droit d'aller à l'école. S'il refusait de travailler, il était battu par l'homme qui l'avait amené en Nouvelle-Zélande. Phil et sa famille ont été trompés et Phil s'est retrouvé piégé dans une situation sans issue. Après que la police a découvert ce qui se passait et est intervenue, Phil a pu rentrer chez lui et retrouver sa famille.

Esther est née en Haïti. À sa naissance, sa famille était très pauvre et ne pensait pas avoir l'argent nécessaire pour s'occuper d'elle. Dans l'espoir d'offrir à Esther une vie meilleure, ils l'ont confiée à des amis. L'accord prévoyait qu'elle travaillerait gratuitement comme domestique et qu'elle serait nourrie et soignée. Esther a rejoint environ 300 000 autres enfants haïtiens en tant que « reste-avec ».

Alors qu'Esther était hébergée et travaillait pour la famille, elle n'était pas payée et n'avait pas la possibilité d'aller à l'école. Parfois, elle ne prenait pas ses repas et, à d'autres occasions, les membres de la famille se montraient violents à son égard. Lorsque Esther a eu 15 ans, la famille était censée commencer à la payer, mais au lieu de cela, elle l'a renvoyée de son travail. Esther n'avait nulle part où aller et a fini par vivre dans la rue.

« LAISSE ALLER MON PEUPLE ! »

« Après cela, Moïse et Aaron se rendirent auprès du pharaon et lui dirent : "Voici ce que dit l'Éternel, le Dieu d'Israël : « Laisse aller mon peuple pour qu'il célèbre une fête en mon honneur dans le désert." » Exode 5:1

(Bible du Semeur)

Pouvez-vous vous souvenir d'une occasion où vous avez pris la parole parce que quelqu'un n'était pas traité correctement ou équitablement ? Pouvez-vous vous souvenir d'une fois où vous avez défendu quelqu'un d'autre ? Partagez-le avec le groupe. Moïse a fait preuve de courage en disant la vérité à la personne qui occupait un poste important. Moïse était là, entrant dans le palais, se tenant devant l'un des hommes les plus puissants du monde et s'appêtant à demander la liberté pour les opprimés. Il a dit : « Laisse aller mon peuple ». Ensemble, prenez le temps de lire les versets suivants de l'Écriture. Vous pouvez les lire à tour de rôle :

- Exode 2 : 23-25
- Exode 3 : 1-12 ((si le temps le permet, lire le reste du chapitre 3 et le chapitre 4)
- Exode 5 : 1



QUESTIONS À DÉBATTRE

- Que pensez-vous que Dieu pense de l'esclavage ?
- Pourquoi pensez-vous que Dieu a choisi une personne (Moïse) pour libérer les Israélites de l'esclavage ?
- Comment pensez-vous que Moïse se sentait à l'idée d'aller voir Pharaon ?
- Quelle fut la réponse de Pharaon à Moïse ?
- Pouvez-vous penser à des situations, au niveau local ou national, où Dieu pourrait vous demander de prendre la parole ou de défendre d'autres personnes ?

Dieu accorde une grande importance aux personnes qui vivent dans la liberté et en font l'expérience. C'est pourquoi il a choisi Moïse pour conduire les Israélites vers la liberté. Même si Moïse avait peur, il a eu le courage d'aller voir Pharaon et de lui dire : « Laisse aller mon peuple ». Pharaon avait plus de pouvoir que Moïse, mais Moïse est quand même allé parler à Pharaon parce que c'était la bonne chose à faire. Il est important de se souvenir de cette histoire parce qu'elle nous montre que Dieu entend les cris des gens qui souffrent et qu'il choisira des personnes pour aider ceux qui sont emprisonnés dans l'esclavage et les conduire à la liberté.

L'une des raisons pour lesquelles Jésus est venu dans le monde est pour que les peuples qui vivent dans l'oppression et l'esclavage puissent trouver la liberté. Il veut que tous les peuples soient libres. En tant que disciples de Jésus depuis toujours, nous avons l'occasion de nous joindre à Jésus dans sa mission de voir les peuples vivre librement. L'une des façons de le faire est de lutter contre l'esclavage et d'aider les gens à trouver la liberté.

QUE POUVONS-NOUS FAIRE ?

L'une des choses que nous pouvons faire est de dire la vérité aux autorités, comme l'a fait Moïse. Nous pouvons défendre les autres lorsque nous savons qu'ils ne sont pas traités correctement.

Plaider en faveur de politiques et de législations qui protègent les personnes contre l'esclavage moderne et la traite des êtres humains est l'un des domaines dans lesquels nous pouvons nous engager dans la lutte pour la liberté. Nous pouvons plaider pour des politiques au sein de notre organisation qui garantissent que nos pratiques d'achat sont éthiques (par exemple, en nous assurant que nous choisissons des fournisseurs qui sont transparents au sujet de leurs chaînes d'approvisionnement). Nous pouvons plaider à l'extérieur, auprès du gouvernement, en faveur d'une législation qui protège les travailleurs dans le pays où nous vivons. Il peut s'agir de créer des pétitions ou d'écrire aux dirigeants du gouvernement pour leur demander de légiférer sur l'esclavage moderne. L'indice mondial de l'esclavage moderne et le rapport annuel sur la traite des êtres humains fournissent des informations sur les mesures prises par chaque pays pour lutter contre l'esclavage moderne. Il s'agit d'un excellent point de départ pour savoir où nous pouvons plaider en faveur du changement.

S'informer et sensibiliser est un autre moyen de s'engager dans la lutte pour la liberté. Partagez avec votre famille, vos amis et la famille de votre église. Faites une présentation à l'école, au travail ou à l'église. Renseignez-vous également sur les indicateurs, les facteurs de risque et les méthodes de recrutement qui peuvent indiquer qu'une personne est exploitée. Il y a de nombreux éléments à surveiller, notamment les conditions de vie, les conditions de travail et la façon dont les gens traitent les autres.



DÉCLENCHER LE DÉBAT :

Votre pays figure-t-il dans l'Indice Mondial de l'Esclavage ou dans le Rapport Annuel sur la Traite des Êtres Humains ? Si c'est le cas, consultez ces rapports et voyez où en est votre pays. Qu'est-ce qui vous surprend ?

Quelle est la personne responsable de la lutte contre l'Esclavage Moderne et Trafic des Êtres Humains (EMTEH) de votre territoire ?

Que fait votre territoire pour lutter contre l'esclavage moderne et la traite des êtres humains ? Le meilleur moyen de le savoir est de prendre contact avec la personne responsable de la lutte contre de l'Esclavage Moderne et du Trafic des Êtres Humains (EMTEH).

Y a-t-il un moyen pour vous (ou votre groupe) d'aider ou de soutenir la personne responsable de la lutte contre de l'Esclavage Moderne et du Trafic des Êtres Humains (EMTEH) dans votre pays ? Par exemple, pourriez-vous organiser un événement de sensibilisation, ou pourriez-vous collecter des fonds pour les efforts de lutte contre l'Esclavage Moderne et le Trafic des Êtres Humains (EMTEH) ?

Y a-t-il un domaine dans lequel les personnes au pouvoir pourraient faire mieux pour prévenir l'esclavage et l'exploitation ? Pouvez-vous, avec les membres de votre groupe, rédiger une lettre plaidant en faveur du changement ?

**nb : Acronyme EMTEH = Esclavage Moderne & Trafic des Êtres Humains*